

Zeitschrift: Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = Obstetrica : la revue spécialisée des sages-femmes
Herausgeber: Schweizerischer Hebammenverband
Band: 117 (2019)
Heft: 3

Vorwort: Éditorial
Autor: Hildebrandt-Bydzovsky, Patricia

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chère lectrice, cher lecteur

«*Nous, sages-femmes, devons mettre en avant notre expérience clinique afin d'offrir à la femme la meilleure prise en charge possible.*»



Patricia Hildebrandt-Bydzovsky,
sage-femme, diplômée à Genève en 2003,
praticienne formatrice, Fribourg.

Qu'est-ce que le sang dans l'imaginaire collectif? Selon que l'on parle à des enfants, des hommes, des femmes en âge de procréer, des personnes phobiques de ce liquide biologique ou encore à des microbiologistes, la réponse sera très différente. Que représente alors le sang lorsque l'on parle à des sages-femmes en particulier? Vaste question à laquelle le présent numéro ne répondra pas de manière exhaustive, mais abordera des champs qui y sont liés, tantôt proches de nos pratiques obstétricales, tantôt liées aux besoins des femmes que nous, sages-femmes, accompagnons tout au long de leur vie féconde. En tant que sage-femme, le sang est, entre autres, synonyme de vie; il peut aussi être synonyme de soins voire de guérison si l'on pense aux cellules souches du don de sang foeto-placentaire ainsi qu'aux transfusions. Il est aussi intimement lié à la mort, dans ces situations péripartales où nous, sages-femmes, devons mettre en avant notre expérience clinique et utiliser les outils à disposition pour permettre une estimation au plus juste des pertes subies afin d'offrir à la femme la meilleure prise en charge possible tout au long de son post-partum jusqu'à son rétablissement complet. Mais ce serait limiter l'étendue des propriétés du sang, et les articles proposés ce mois vous rappelleront, si besoin était, que le sang est porteur de bien d'autres qualités et caractéristiques et que son absolue nécessité en fait l'or rouge de notre profession, si tant est qu'il ne devienne pas le diable rouge dans certaines situations que nous redoutons toutes et tous en péripartum. Je vous souhaite autant de plaisir à lire ce numéro d'Obstétrica que j'ai eu à préparer cet éditorial!

Cordialement,

Patricia Hildebrandt-Bydzovsky